
最近， 黑龙江小麦陆续进入收割季节。 图为在位于黑龙
江黑河市的北大荒集团红星农场有限公司有机麦田， 农机手
操作机械收割小麦。 新华社发

让暑期体育培训更规范更科学
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“双减” 政策落地后的第一
个暑假 ， 记者在山西等地了解
到， 假期体育培训广受欢迎， 机
构报名培训人数较往年有明显增
加， 体育场馆人流量增长。 与此
同时， 消费者对体育培训的科学
性与规范性提出了更高要求， 在
此方面还有提升空间。

暑期体育培训机构销量
增两成

进入暑假， 位于山西太原的
山西省体育场明显热闹起来， 到
处是孩子们运动的身影。 华舰体
育场馆管理公司董事长胡文戈
说， 该场馆内共有十几家体育培
训机构， 7月以来场馆日均人流
量增长到6000人次， 比去年同期
增加了约25%， 其中大部分是参
与锻炼的青少年。

太原市民张晨给小学五年级
的儿子报了暑期篮球培训班 。
“往年假期我们都会给孩子报些
课外补习班， 现在随着学科类校
外培训取消， 这些时间段空了出
来。” 他说， “刚开始我们有些
茫然， 后来听说儿子的同学很多

去了体育培训班， 我们觉得让他
锻炼锻炼也不错， 最重要的是孩
子自己喜欢篮球， 于是就给他报
了名。”

正如张晨所说 ， 随着 “双
减” 政策落地， 体育类培训成为
更多家长和孩子在假期的选择。
杭州童乐牧野体育俱乐部负责人
吴丹在接受记者电话采访时说，
“过去暑假， 体育培训班往往要
到下午4点以后人才会多起来 ，
但今年假期从早上8点到下午6
点， 有时甚至到晚上8、 9点场馆
都是满的， 以前从没有出现过这
种情况”。

随着市场需求的扩大， 体育
培训行业进入了快速发展期。
企查查数据显示 ， 目 前 全 国 体
育培训相关企业共有 4.5万家，
其 中 一 半 以 上 是 近 两 年 注 册
的。

从事少儿体育培训10余年的
爱酷体育在全国100多座城市有
门店。 其董事长郑东东说， 暑期
以来门店销售额普遍增长20%左
右 。 一些机构还探索在传统球
类 、 体能等项目基础上拓展业

务， 组织与体育相关的研学、 露
营、 远足、 赛事等活动， 受到不
少家长和学生欢迎。

消费者对行业规范提出
更高要求

随着学生家长对课外体育培
训愈发重视， 他们跟踪了解课程
内容的愿望更加强烈， 对培训的
安全性、 规范性、 科学性等要求
也日益提高。

王女士今年暑期给6岁的儿
子报了足球培训班， 但几节课下
来， 她有些困惑。 “一次课一个
半小时， 每次都是前一个小时拿
着球做游戏， 后半个小时练练带
球。 运动量是有了， 可不同阶段
有什么教学目标， 我们做家长的
不是很清楚。” 她说。

北京师范大学体育与运动学
院教授毛振明认为， 不同年龄段
的孩子有不同的身心特点， 体育
培训最好有针对性、 系统性、 科
学性， 才能保证训练效果。 然而
记者采访了解到， 目前有一些体
育培训机构仍然把重点放在抓运
营上， 对课程与教学的深入研究

不足， 不少项目也缺少成熟的教
学理论和课程体系。

教师资质是消费者关心的另
一个问题。 杨先生给8岁的女儿
报了暑期游泳班， “报名的时候
我看到门口挂了一名教练员的资
质资历， 也没多想， 但开班后我
发现这里不止一名教练， 对其他
教练的资质不清楚， 总感觉不太
放心”。

浙江师范大学杭州幼儿师范
学院副教授张莹在接受电话采访
时表示， 好的儿童体育教练需要
经过长期培养， 除了要具备专业
体育技能和知识， 还应了解孩子
的身心发展特点和教育规律。 一
位不愿透露姓名的培训机构负责
人也向记者坦承， 由于暑期市场
火热， 大量体育专业在校大学生
进入行业 ， 经过短暂培训即上
岗， “速成教练” 培训少年儿童
的情况不在少数。

培训应让孩子真正爱上
体育运动

业内人士指出， “双减” 后
课外体育培训行业面临 新 的 发

展机遇 ， 可以进一步细化政策
设计， 加强专业指导， 引导和促
进 这 一 行 业 健 康 有 序 发 展 ，
使 其 真正发挥 “以体育人 ” 的
作用。

毛振明认为， 作为学校体育
的一个补充， 课外体育培训行业
的火爆总体来说是一个好现象，
它代表孩子们能花更多时间锻炼
身体； 接下来应进一步规范体育
培训市场， 提高教练的资质和能
力 ， 提升教程的科学性 、 专业
性， 通过体育培训让孩子们真正
爱上体育运动， 只有这样行业才
能健康持续发展。

记者了解到， “双减” 政策
出台后， 有 《体育总局办公厅关
于做好课外体育培训行业服务监
管工作的通知》 《课外体育培训
行为规范》 等文件出台， 规范行
业发展。 郑东东等人建议相关管
理部门与机构加强沟通， 推动政
策细化完善、 加快落地， 同时在
政策过渡期内对体育培训机构加
强指导帮助， 促进体育培训市场
良性发展。

据新华社

新华社电 记者4日从水利
部了解到， “十四五” 期间我国
将新建100家以上国家水利风景
区， 到2025年末我国的国家水利
风景区将超过1000家。

水利部近日印发 《关于推动
水利风景区高质量发展的指导意
见》， 提出推动水利风景区发展
质量整体提升， 建设一批特色鲜
明的国家水利风景区， 完善水利
风景区绿色安全服务设施、 提升
智慧服务水平。 同时， 落实景区
管理责任， 强化监督管理。

指导意见提出， 到2025年 ，
水利风景区总体布局进一步完
善， 水利风景区管理制度体系建
立健全 ， 监管能力得到明显提

升； “十四五” 期间新建100家
以上国家水利风景区， 推广50家
高质量水利风景区典型案例， 水
利风景区发展质量整体提升。 到
2035年， 水利风景区总体布局进
一步优化， 发展体制机制进一步
完善， 综合效益显著增强。

水利风景区建设有助于维护
河湖健康生命， 满足百姓日益增
长的美好生活需要 。 今年4月 ，
我国新修订的 《水利风景区管理
办法》 正式施行， 在水利风景区
申报、 管理和撤销等方面都有新
的规定。 截至今年1月公布第19
批国家水利风景区名单， 全国已
建成国家水利风景区902家， 涵
盖31个省份。

新华社电 公安部日前召开
全国交警系统夏季治安打击整治
“百日行动” 推进会， 要求扎实
做好全国道路交通安全管理工
作， 坚决遏制较大道路交通事故
频发势头， 坚决防范重特大道路
交通事故发生， 创造安全稳定的
道路交通环境。

针对入夏以来道路交通安全
面临的严峻形势， 公安交管部门
将深入分析交通流量、 交通违法
和事故规律特点， 研判事故暴露
出的问题风险， 集中治理一批事

故多发的急弯陡坡和施工路段，
大力推动农村道路安全隐患突出
路口路段治理、 恶劣天气交通安
全高影响路段优化提升， 切实加
强 “两客一危一货” 重点企业风
险通报和监督检查。

各级公安交管部门将持续加
大酒驾醉驾专项整治和公路易肇
事肇祸违法专项整治力度， 严查
酒驾醉驾、“三超一疲劳”、 农村
“两违”等突出违法行为。 加大警
示曝光力度， 定期公布突出违法
车辆、高危风险企业、终生禁驾人

员、事故多发路段。 强化“一盔一
带”，提升电动自行车头盔、汽车
后排乘车人安全带、 营运客车安
全带使用率。 对交通事故警情快
速反应、及时处置，配合做好救援
救治工作。 严肃追究相关企业单
位和责任人责任， 倒逼安全管理
责任落实和隐患整改。

会议还提出， 要进一步强化
政治建警， 规范执勤执法， 关心
关爱民警辅警 ， 落实好防暑降
温、 执勤执法安全防护等措施，
始终保持队伍旺盛的战斗力。

8月4日11时08分， 我国在太原卫星发射中心使用长征四号乙遥四十运载火箭， 成功将陆地生态系统碳
监测卫星以及搭载的交通四号卫星和闵行少年星顺利送入预定轨道， 发射任务获得圆满成功。 新华社发
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我国成功发射陆地生态系统碳监测卫星


